

«Schaumauern ist ideale Trainingsplattform»

Der Willisauer Jérôme Hug wird an der Baumaschinen-Messe Baumag in Luzern vom 7. bis 10. Februar 2019 beim Schaumauern im Foyer der Halle 1 dabei sein – und diese öffentliche Veranstaltung als Trainingsplattform nutzen. Jérôme Hug wurde 2018 Schweizermeister der Maurer und damit unser Kandidat für die World Skills 2019 in Kazan, Russland.

Text: Werner Aebi // Foto: ZT Fachmessen



Dass Bauen vor allem mit solidem Handwerk zu tun hat, das zeigt auch die Baumag vom 7. bis 10. Februar 2019 in der Messe Luzern. In Halle 1, Stand F100 der Maurerlehrhallen Sursee zeigt der amtierende Schweizermeister Jérôme Hug, flankiert von drei Lernenden, das Maurerhandwerk in der Spitzenklasse.

Jérôme Hug wird Ende August an den World Skills 2019 in Kazan, Russland, antreten. Er freut sich schon auf die Baumag: «Ich sehe das Schaumauern in Luzern als ideale Trainingsplattform, da ich mich vor Publikum beweisen kann. Dies übt Druck aus. Ich freue mich auch darauf, meinen Berufskollegen Tipps zu Technik und Arbeitsabläufen weiterzugeben.»

Schweizermeister der Maurer 2018

Nach seiner Schulzeit war es für Jérôme Hug aus Willisau LU klar: Er wollte Landschaftsgärtner werden. Diese Tätigkeit machte ihm Spass – und er schloss die Lehre als schweizweit bester Absolvent ab. Weil sich Jérôme Hug gerne weiterbringen möchte und das Bauhauptgewerbe bessere berufliche Weiterbildungen ermöglicht, entschloss er sich für eine Zweitausbildung – eine verkürzte Maurerlehre. Diese Berufsausbildung begann er im Sommer 2016 beim Bauunternehmen Aregger AG in Buttisholz und schaffte den ersten Maurerkurs in Sursee mit der Glanznote 6,0 – aus diesem Grund

luden ihn die Ausbilder der Maurerlehrhallen zu den Vorausscheidungen zur Schweizermeisterschaft ein. Auch hier zeigte sich sein Talent - Jérôme Hug wurde ausgezeichneter Zweiter. Nach erfolgreichem Absolvieren des Qualifikationsverfahrens bei den landesweit zehn besten Maurern in Basel erhielt er das Ticket für die Swiss Skills vom 12. bis 16. September 2018 in Bern. An den Swiss Skills in Bern holte der 20-Jährige mit 88,78 Punkten den ersten Rang, damit wurde Jérôme Hug im Jahr 2018 der neue Schweizerkönig der Maurer. Hug erklärt seine Eindrücke aus dem Wettbewerb: «Das Objekt war vor allem zeitlich anspruchsvoll. 650 Steine mussten in 24 Stunden verbaut werden, das ist eine echte Herausforderung. Dieser Sieg bedeutet mir viel. Ich freue mich auf die super schöne Zeit in Kazan mit allen anderen Kandidaten.»

Sich etappenweise Ziele setzen

Zur Vorbereitung auf die World Skills sind viele Termine auf dem Programm. Geplant sind sechs Trainingseinheiten, das bedeutet jeweils eine Woche lang Objekte bauen in den Maurerlehrhallen Sursee. Jérôme Hug: «Massgeschneidert auf meine Person darf ich mich, umgeben von vierzig Berufsfeldern, vorbereiten. Ich werde zudem von einer Top-Teamvorbereitung, Lektionen in Psychologie und einer Medienschulung profitieren.»

Den Ausgleich holt sich Jérôme Hug als Radfahrer, wo er allerdings das Ziel zum Radprofi mittlerweile zugunsten seiner beruflichen Entwicklung hintenan gestellt hat. Wie er ausführt, verleitet ihn sein Ehrgeiz dazu, zu schnell zu hohe Ziele zu setzen. Deshalb gehe er seine nächste Weiterentwicklung etappenweise an. Geplant ist die Vorarbeiterschule, darauf die Polierschule, wonach er prüfungsfrei die zweijährige berufsbegleitende Bauführerschule beginnen könne. ■

Info

baumaschinen-messe.ch – 7. bis 10. Februar 2019, Messe Luzern
mls.ch – Maurerlehrhallen Sursee MLS, Halle 1, Stand F100
campus-sursee.ch – Campus Sursee Bildungszentrum Bau,
Halle 1, Stand F103